

la plus parfaite fidélité, la plus exacte correspondance. L'aimable disciple mettait à profit toutes les leçons d'un si digne maître, vivant éloigné du monde, et s'appliquant à la pratique de toutes les vertus.

Celle qu'il étudia avec plus de soin fut l'HUMILITÉ. Comme cette excellente vertu avait été le principe de sa sainte retraite, elle en fut aussi le premier fruit. De cette tige céleste, la crainte de Dieu prit naissance dans son cœur. Sa vigilance était une suite de cette crainte ; il veillait sans cesse sur lui-même et sur toutes ses actions, de peur de donner prise au démon, qui met tout en œuvre pour nous perdre.

Étant humble d'une humilité intérieure et véritable, il était par conséquent extrêmement doux, car la douceur est la compagne inséparable du cœur humble. On ne pouvait le rabaisser, vu qu'il était dans sa propre estime au-dessous de toute idée désavantageuse ; il ne se fâchait de rien, ne s'aigrissait contre personne, et gardait la douceur envers tout le monde.

La simplicité, qui se trouve toujours où est l'humilité, lui faisait croire tout le bien